

# **Diagnostico comunitario de un grupo de personas ancianas de la comunidad de San Pedro Ecatepec, Tlaxcala.**

**ELENA SERRANO PÉREZ , Brenda Kaoly Flores Gómez , Gabriela Aldana González**

*Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, Campus III, UNAM, Ex fábrica de San Manuel s/n, Col. San Manuel, San Miguel Contla, Santa Cruz Tlaxcala. , elenaserrano4020@gmail.com*

## **Introducción.**

El diagnostico comunitario es un proceso de elaboración de información que implica conocer y comprender los problemas y necesidades dentro de un contexto determinado (Ander Egg, 2000). Este diagnóstico se realiza con personas ancianas de la comunidad de San Pedro Ecatepec en la presidencia de comunidad, para conocer sus necesidades y potencialidades.

Es importante que las personas en esta etapa sigan desarrollando sus capacidades y tomen decisiones, a sus problemáticas para fortalecer sus vínculos con las demás personas favoreciendo el modelo de Desarrollo a Escala Humana.

## **Metodología.**

Se trabajó desde la metodología cualitativa, particularmente en la investigación acción participativa. La información se recogió mediante observación y entrevistas. Se realizaron un total de 5 sesiones en la presidencia de comunidad, asistiendo aproximadamente 20 personas en cada sesión. La metodología SARAR se utilizó para las actividades de cada sesión. Se identificaron los recursos disponibles para fomentar el desarrollo con los que cuenta la comunidad, estos se clasificaron en recursos: individuales, asociaciones, organizaciones, físicos, económicos y culturales

## **Resultados.**

En esta comunidad aún no existe un sentido de pertenencia, aunque las personas tienen experiencias y recuerdos de trabajos colectivos. Actualmente no existe una organización de comunidad, sin embargo quieren generar proyectos que incluyan desarrollo comunitario. El principal problema de este grupo es que apenas se va conformando, una vez reuniéndose podrán identificar sus necesidades y potencialidades.

## **Conclusiones.**

El grupo de ancianos tiene potencial de organizarse de manera permanente, sin embargo se ve en la necesidad de fortalecer su identidad, membresía, sentido de pertenencia, incluyendo otras generaciones, favoreciendo un envejecimiento saludable. Este diagnóstico propicia elementos para desarrollar programas de intervención comunitaria que emerjan de sus problemáticas y necesidades.

## **Palabras Clave.**

DIAGNOSTICO COMUNITARIO , Envejecimiento , Metodología participativa , Desarrollo

## **Referencias.**

Cimas, R , Metodologías participativas sociopraxis para la creatividad social (Dextra, España, 2015).